

Jueves 03 de Junio del 2010

Última modificación 03.06.2010

El Financiero Sacrifican crecimiento para controlar el déficit fiscal Marcela Ojeda Castilla La política de gasto por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se está dirigiendo más a cuidar el cumplimiento del déficit público establecido para este año que a impulsar el crecimiento económico. "Esa política mantiene a ultranza el objetivo del equilibrio fiscal, incluso a costa del crecimiento económico, y en la medida de lo posible contiene la expansión del gasto", advirtió el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) en un análisis del informe de la SHCP sobre las finanzas públicas al primer trimestre. Precisó que de enero a marzo, el gasto neto presupuestario apenas creció 0.3 por ciento real anual, mientras el programable decreció 1.7 por ciento, y en este caso, montos similares o menores, con un flujo de ingresos públicos mayores, anticiparían una reducción en el déficit proyectado para el final del ejercicio.

Presupuesto basado en resultados, la clave: Banco Mundial (Jeanette Leyva - enviada / Esther Herrera - corresponsal) MONTERREY, NL, 2 de junio.- La calidad de la política fiscal es uno de los temas prioritarios para América Latina. En ese camino, México ha dado ya unos pasos con la puesta en marcha de la evaluación de presupuestos basados en resultados. El manejo de la cuenta pública basado en resultados es parte de los puntos de calidad fiscal que deben incluir las economías de la región, tema que ha logrado expandirse en los últimos diez años. Durante su participación en el Foro Internacional IMEF 2010, Marcelo Giugale, director de política económica del Banco Mundial, explicó que América Latina se debe preparar para tener una política fiscal acorde a los nuevos tiempos, por lo que deberá priorizarse la calidad fiscal. Urge una solución contra la cartera vencida, dice Fitch Viridiana Mendoza Escamilla Jueves, 3 de junio de 2010 El cierre de las fuentes de fondeo para las sociedades financieras de objeto limitado y múltiple (Sofol/Sofom) hipotecarias podría no revertirse en lo que resta del año, por lo que las instituciones tendrán que aplicar estrategias de corto plazo para aumentar su fortaleza patrimonial y evitar la migración a otras figuras jurídicas. René Ibarra, director del grupo de instituciones financieras de Fitch Ratings, explica en entrevista con EL FINANCIERO que aun cuando la coyuntura parece indicar que las Sofol/Sofom hipotecarias podrían desaparecer, la figura es viable en el mercado. Pero deberán conseguir capital para amortiguar la cartera vencida, al menos hasta que la recuperación económica se refleje en una disminución de la cartera en problemas. Estabilidad de precios, en riesgo ante la crisis de deuda en Europa (Jeanette Leyva - enviada / Esther Herrera - corresponsal) MONTERREY, NL, 2 de junio.- La crisis europea se transformó en una fiscal, que ha originado una gran volatilidad, un probable riesgo de impago de deuda soberana y el endeudamiento público de algunos países, problema que se ha extendido más allá de las fronteras percibidas como fiscalmente frágiles. Ante ejecutivos de finanzas, Manuel Sánchez, subgobernador del Banco de México (Banxico), explicó que la crisis ha dejado lecciones en materia fiscal importantes, ya que la falta de mecanismos de resolución de la crisis en la Unión Europea ha aumentado la inestabilidad. Prevalece el peligro de una doble recesión en EU Viridiana Mendoza Escamilla El riesgo sigue ahí. La economía estadounidense podría experimentar una nueva recesión en los próximos 12 meses. La fragilidad financiera, las presiones políticas y de consolidación fiscal, además de la pérdida de margen de maniobra para que la Reserva Federal (Fed) intervenga en caso de una nueva crisis, han incrementado los temores de los mercados. Bank of America (BofA) sostiene que es muy difícil experimentar una nueva caída en la economía una vez que se ha puesto en marcha la recuperación. Sin embargo, reconoce que las posibilidades de ver una nueva recesión en los próximos 12 meses siguen ahí. Mercados financieros logran rebote (Clara Zepeda Hurtado) En medio de un rebote en los mercados accionarios internacionales por buenas referencias macroeconómicas en Estados Unidos, el dólar se impuso ayer ante el yen. El primer ministro de Japón, Yukio Hatoyama, anunció que dimitirá a sólo nueve meses después de haber asumido el cargo, en una dramática caída que podría perjudicar los lazos con Estados Unidos y frustrar los deseos de otros aliados de lograr una mayor cooperación y liderazgo por parte de Tokio. El yen se depreció ayer 1.10 por ciento, al tocar las 92.18 unidades, a un mínimo en dos semanas. El índice Nikkei 225 cerró en Tokio con un retroceso de 1.1 por ciento, y el dólar se fortaleció frente al yen tras conocerse la noticia. La empresa ¿Será la solución? Carlos Ruiz González Los premios Nobel de Economía de 2009 reflejan la importancia de las corporaciones como un lugar natural para encontrar respuestas a las interrogantes que aquejan la economía global. La participación y la colaboración por sobre el mercado y el control central, serían el nuevo karma del capitalismo en el siglo XXI. Cada año los profesores de economía de la Universidad de Harvard participan en una quiniela que luego hacen pública, para pronosticar quiénes serán los ganadores del Premio Nobel de Economía. En 2009 reinó la sorpresa pues fueron realmente pocos los que atinaron a este reconocimiento: sólo figuró Oliver Williamson, uno de los laureados, con el 6 por ciento de las preferencias. La otra premiada, Elinor Ostrom, no recibió ningún voto. Un premio Nobel de Economía sorpresivo. Y no sólo porque, por primera vez, se lo dieron a una mujer, que además es académica en ciencias políticas y no economista, como suele ocurrir. Realmente, el Nobel de ese año da un mensaje interesante y fundamental respecto al papel de las empresas en la dinámica económica y cómo pueden contribuir a un modelo económico más equilibrado. Gas natural sustituye al combustóleo

(Esther Arzate) La Comisión Federal de Electricidad (CFE) seguirá cancelando y reconfigurando centrales de generación de energía que operan con combustóleo porque ese energético es más ineficiente y contaminante, por lo que las sustituirá por plantas de gas natural, informó la Secretaría de Energía (Sener). En un estudio que envió a la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, la Sener indica que producir un megavatio (Mw) de electricidad con combustóleo cuesta 74 dólares y con gas natural el Mw tiene un costo de 50 dólares, en promedio. Persiste la pobreza digital en México Adrián Arias Es necesario implementar medidas y políticas públicas que disminuyan la pobreza digital entre las personas, pues el país aún cuenta con un nivel bajo de penetración de las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC) en la población. Además se requiere dar estabilidad al sector de telecomunicaciones, a fin de evitar que los litigios obstaculicen el entorno de competencia y así propiciar la entrada de nuevas empresas a la industria. "Hoy en día ni siquiera los grandes operadores de telecomunicaciones han podido llegar de manera adecuada a prestar sus servicios

en las zonas más apartadas del país", comentó Judith Mariscal, profesora del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Opacidad de estados en manejo de recursos Ivette Saldaña La calidad y transparencia de los presupuestos de los estados empeoró en el periodo 2008-2010, al caer la calificación promedio del país de 54 a 52 puntos, lo que preocupa porque a pesar de que aumentan los recursos que se les asignan, sube la opacidad en el manejo de los dineros. En el Índice de Información Presupuestal de los Estados, que elabora el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), se explica que al menos 18 entidades disminuyeron su calificación. No hay reactivación duradera sin relanzar el empleo: OIT GINEBRA, 2 de junio.- La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió hoy que la reducción de los déficit públicos podría desacelerar o incluso frenar el crecimiento económico, y acarrear consecuencias sociales desastrosas en momentos en que el desempleo mundial es muy elevado. "No hay reactivación duradera sin relanzar el empleo", subrayó el responsable de la secretaría de la OIT, el chileno Juan Somavía, al inicio aquí de la 99 Conferencia Internacional del Trabajo. La nueva crisis financiera y la lucha contra los déficit públicos, políticas generalizadas en la zona euro luego de la crisis de la deuda de Grecia, podrían falsear esa afirmación, agregó. Define sector exportador posición ante nuevos TLC

Isabel Becerril / enviada MÉRIDA, Yuc., 2 de junio.- El sector exportador definió su posición con respecto a la firma de acuerdos económicos o tratados de libre comercio (TLC) con Perú, Corea y Brasil. Con el primer país se firmará con cláusulas de excepción; el segundo se pospone, y en el caso del tercero se debe tener un análisis más profundo, porque el gobierno mexicano no está en condiciones de dar los subsidios que los brasileños otorgan a su planta productiva. Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), explicó que la negociación del acuerdo con Perú tiene un avance de 80 por ciento en su contenido revisado, y no hay perjuicio para el empresariado mexicano.

Repunta la industria manufacturera Arturo Robles Los resultados de los indicadores de pedidos, confianza y tendencia del sector manufacturero, que se reportaron en mayo, mejoraron las expectativas de los directivos empresariales con respecto a una recuperación de la industria más consolidada. El Indicador de Pedidos Manufactureros (IPM) reportó un incremento anual de 9 puntos, al ubicarse en 54.6 puntos, su mejor nivel y el más alto de los últimos 37 meses. Los resultados que elaboran en conjunto el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Banco de México (Banxico) muestran que el indicador tuvo una recuperación, después de un menor impulso desde febrero, debido a las alzas que presentaron todos los subíndices que lo componen. Sólo 1.2% de trabajadores tiene certificación laboral Zenyazen Flores Sólo 1.2 por ciento de los 14 millones 284 mil 764 trabajadores registrados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) cuentan con un certificado de capacitación, lo que equivale apenas a 180 mil personas con una constancia que valida algunas de sus competencias laborales. En lo que va de la presente administración, el Consejo Nacional de Normalización y Certificación de Competencias Laborales (Conocer) ha emitido alrededor de 180 mil certificados a asalariados insertos en la economía formal. De éstos, 44 por ciento se expidieron el año pasado, 33 por ciento en 2008 y casi 16 por ciento en lo que va de 2010. Afinan Programa Nacional de Extensionismo Rural

Héctor A. Chávez Maya Los productores que reciben asistencia técnica logran incrementar sus ingresos en 32 por ciento, pero si ésta se combina con crédito, el beneficio es superior a 42 por ciento, por lo que es lamentable que las autoridades federales reserven a ese rubro menos de 5 por ciento del presupuesto para el campo, pues así los resultados son nulos. En ello coincidieron legisladores, productores e investigadores durante el Foro sobre Extensionismo Rural en la Cámara de Diputados, donde se informó que en tres meses estará lista la propuesta de un Programa Nacional de Extensionismo Rural que la Comisión de Agricultura y Ganadería presentará ante el pleno. Indicaron que el objetivo es elevar a carácter de obligatoria la asistencia técnica proporcionada por el Estado.

Amenazada, la inversión extranjera en sectores productivos

Marvella Colín La fuerte incertidumbre que prevalece en los mercados financieros internacionales amenaza con seguir empañando la evolución de la inversión extranjera en el sector productivo de México. En efecto, en el primer trimestre de 2010 catorce entidades del país reportaron una reducción en la Inversión Extranjera Directa (IED), cuatro registraron cero inversiones y en seis hubo desinversiones, es decir, hubo salida de inversión foránea. En contraste, sólo siete estados lograron elevar sus inversiones respecto a igual periodo de 2009, y fueron los casos de Baja California, Chihuahua, Distrito Federal, Jalisco, Puebla, Sinaloa y Zacatecas, donde el Distrito Federal absorbió el 66.8 por ciento de las inversiones totales (cuatro mil 333.3 millones de dólares), con un monto de dos mil 894.6 millones de dólares y un repunte de 38.1 por ciento respecto de los primeros tres meses del año pasado. El Reforma Crece 2.5% confianza del consumidor Gustavo de la Rosa Ciudad de México (3 junio 2010).- En mayo, el índice de confianza del consumidor se incrementó 2.5 por ciento en su comparación anual, la variación más alta en lo que va del año, el resultado fue consecuencia de la expansión de todos sus componentes, situación que no se presentaba desde octubre de 2006, señalan datos del Inegi. Con este resultado, el indicador acumula 3 meses consecutivos con variaciones positivas, reflejo del proceso de recuperación económica en el País. Al realizar una comparación mensual, las cifras ajustadas muestran que la confianza de los hogares mexicanos en el desempeño de la economía aumentó 2.01 por ciento en mayo respecto al mes inmediato anterior, lo que confirma su tendencia ascendente. Cotiza dólar en 12.85 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (3 junio 2010).- Las primeras horas de la mañana han sido muy significativas para el peso mexicano, pues avanza con fuerza empujado por indicadores laborales positivos en Estados Unidos. En las ventanillas de Banamex, el dólar estadounidense ha presentado una reducción en su precio de venta de 15 centavos, al cotizarse en 12.85 pesos, mientras que se compra en 12.45 pesos. De igual manera, en BBVA Bancomer, la moneda de

Estados Unidos va a la baja, ya que se vende en 12.80 pesos, 7 centavos por debajo del cierre de ayer, y se compra en 12.50. Abre BMV con ganancia de 0.46% Ernesto Sarabia Ciudad de México (3 junio 2010).- Los catalizados económicos para los mercados salieron favorables a 'secas' en Estados Unidos, pues las solicitudes por seguro de desempleo cayeron y se generaron nuevas plazas laborales en mayo, situación que fortalece las señales de recuperación en la economía americana. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores sube a 31 mil 555.52 puntos, para lograr una avance de 0.46 por ciento. Las empresas que figuraban con las mayores alzas en la apertura eran Sare Holding, con 2.01 por ciento (SARE); Controladora Comercial Mexicana, con 1.69 por ciento (COMERCI); e Industrias Peñoles, con 1.47 por ciento (PEÑOLES). Cotiza crudo en dls. 73.17 en EU Londres, Gran Bretaña (3 junio 2010).- Los precios del petróleo recortaban las ganancias iniciales del jueves, de casi 2 por ciento, para volver a un nivel cercano a los 73 dólares el barril. Los operadores esperaban para ver si los datos del gobierno estadounidense confirmarán un reporte sectorial que mostró una reducción de las existencias de crudo. Los precios del petróleo estadounidense para julio llegaron a avanzar hasta 74.40 dólares en las primeras operaciones, antes de recortar la subida para cotizarse con un alza de sólo 31 centavos a 73.17 dólares el barril a las 11:11 horas GMT. Caen inventarios de crudo en EU Washington DC, Estados Unidos (3 junio 2010).- Los inventarios semanales de crudo y gasolina en Estados Unidos cayeron más de lo pronosticado, dijo este jueves la gubernamental Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). n tanto, las existencias de destilados subieron más de lo que se esperaba, según el reporte semanal de EIA. Los inventarios de crudo bajaron 1.9 millones de barriles a 363.2 millones, frente a una caída pronosticada de 100 mil barriles. Crece 2.8% productividad de EU Washington DC, Estados Unidos (3 junio 2010).- La productividad de las compañías estadounidenses no agrícolas aumentó mucho menos de lo estimado inicialmente en el primer trimestre, mostraron este jueves datos del gobierno, a medida que las empresas comenzaron a agregar empleados para mantener la producción. El informe del Departamento de Trabajo dijo que la productividad empresarial subió a una tasa anual del 2.8 por ciento en lugar del 3.6 por ciento estimado anteriormente. Fue el menor avance en un año, tras un crecimiento de la productividad de 6.3 por ciento en el cuarto trimestre. Economistas consultados esperaban que la productividad empresarial, que mide la producción del trabajador por hora, marcara un alza de 3.4 por ciento en el primer trimestre. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/178139.html> La OCDE llama a crear “verdaderos empleos”

Nurit Martínez La pobreza es un terreno de cultivo para muchas cosas, incluidas las ilegales” como el narcotráfico, y crear empleos es el principal mecanismo para poder enfrentar la criminalidad, aseguró el director interino del Centro de Desarrollo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Mario Pezzini. Luego de encabezar la inauguración del taller internacional “Combatiendo la Pobreza a través de la Prestación de Servicios Públicos de Calidad: Intercambio de Experiencia entre Países de la OCDE y de América Latina y El Caribe”, Pezzini aseguró que frente a los diferentes tipos de pobreza, la urbana es la que está más conectada a la informalidad de la economía y eso se tiene que enfrentar con la creación de “verdadero trabajo”. En la ceremonia de apertura de este taller que reúne experiencias de atención de pobreza en seis países de América, Claire Charbit, directora adjunta de Gobernanza Pública y Desarrollo Territorial de la OCDE, dijo que en países en los que la pobreza extrema sigue afectando a una proporción importante de la población “se requieren políticas integrales, multidimensionales para generar mejores servicios públicos e impulsen el desarrollo de las zonas pobres”.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79793.html> SCHP: crecerá inversión con más impuestos

José Manuel Arteaga / Enviado MONTERREY, NL.—La receta amarga para los mexicanos será pagar más impuestos si quieren que haya inversión en infraestructura como la que tiene China o si necesitan más medidas de seguridad o acciones de salud, advirtió la Secretaría de Hacienda. “A lo mejor tenemos que invertir más en infraestructura, en salud o seguridad, pero debe estar sustentado en que estemos dispuestos a pagar más impuestos… sí queremos una inversión en infraestructura de 9% del PIB como China, debemos estar dispuestos a pagar más impuestos”, expresó Miguel Messmacher, jefe de la Unidad de Planeación Económica de la Hacienda Pública. Al respecto, el presidente de la mesa de Coordinación Política, Gustavo Enrique Madero, dijo que no solamente se necesita elevar los impuestos, sino tener una verdadera reforma fiscal integral.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79786.html> América Latina requiere fuentes alternas de energía

Ariadna Abril Cruz El consumo de energía en el mundo se ha incrementado 45% desde 1980; en América Latina, México y Brasil son responsables del 60% de las emisiones de CO2 derivadas de la generación de electricidad. Si el ritmo de demanda se mantiene se calcula que para el año 2030 las economías emergentes deberán incrementar el suministro un 60%, lo que obliga a pensar en fuentes de energía alternativas. Según cálculos de Schneider Electric, para evitar el aumento de 2°C en la temperatura global, la demanda de petróleo debe disminuir para 2020 y la generación de energía relacionada con asés de efecto invernadero debe caer a 26.4 gigatoneladas en 2030. Para contribuir a esta meta, la empresa se basa en cuatro puntos de interés: reducir al mínimo el impacto ambiental con sistemas de energía renovable, tecnología para aplicaciones solares y eólicas, eficiencia energética y sistemas de conexión a red que permitan acceder a energía renovable en cualquier momento y lugar. Estos y otros puntos le han valido ser reconocida por cuarto año consecutivo como “Industria Limpia” por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79790.html> La recuperación del empleo

Ixel Yutzil González Los pronósticos de crecimiento de la economía mexicana para este año continúan al alza, de

acuerdo con diversos analistas, tanto nacionales como internacionales. Con base en la encuesta mensual que realiza EL UNIVERSAL, hay especialistas que estiman un repunte de hasta 5.50% anual en el PIB de México durante 2010. Dicha recuperación tiene su origen en el efecto aritmético derivado de la fuerte caída reportada el año pasado, que superó incluso el descenso de la crisis de 1995. Otra de las explicaciones de la recuperación obedece al rebote de la demanda externa. El principal impulso se dará en el sector más golpeado durante la recesión de 2009: el industrial y exportador, puesto que las mayores ventas externas de productos manufacturados en el país favorecen la reactivación de la industria nacional.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79794.html> Inflación frena al PIB, aseguran en Banxico

José Manuel Arteaga Enviado MONTERREY, NL.— La vulnerabilidad fiscal compromete la estabilidad de precios y el crecimiento económico, aseguró el subgobernador del Banco de México (Banxico), Manuel Sánchez. «La inflación es un mal que obstaculiza el crecimiento económico, distorsiona los precios y es un impuesto altamente regresivo que afecta a los que menos tienen»; La estabilidad de precios necesita responsabilidad de las finanzas públicas», expuso el funcionario. Agregó que la inflación tiene un beneficio para el crecimiento económico. Al presentar un balance de las lecciones de la crisis de Europa, el funcionario del Banco Central expuso que el déficit fiscal genera obligaciones futuras de pago que no deben ignorarse porque representan una fuente importante de inestabilidad económica para el país. Las presiones de deuda pueden surgir de estructuras fiscales frágiles y expansiones económicas insostenibles, dijo. «Estos dos fenómenos son importantes para tener en cuenta porque resultan de presiones de deuda».

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79795.html> Crisis popularizará fondos de inversión, afirma el BM

José Manuel Arteaga Enviado MONTERREY, NL.— Ante la crisis económica global, los fondos de estabilización se harán más populares en la región de América Latina, aseguró el Banco Mundial. «Proliferarán los fondos de riqueza soberana, los cuales se van a hacer más populares. La plata, el petróleo, el oro y el cobre en realidad pertenecen a nuestros hijos», manifestó Marcelo Giugale, director de sector de reducción de la pobreza y gestión económica para América Latina y el Caribe del Banco Mundial (BM). Destacó que también proliferarán las agencias fiscales, independientes del gobierno, las cuales se encargarán de vigilar los recursos. Con ello, dijo, el monopolio de los gobiernos para controlar las finanzas públicas quedará atrás. En países sudamericanos como Chile o Perú proliferan los consejos fiscales que brindan información a los gobiernos, pero también se encuentran en Suecia o EU, dijo. En el Foro IMEF 2010, celebrado en esta ciudad, Giugale dijo que el reto en los siguientes cinco años para México y los países latinoamericanos es la calidad fiscal implementadas en las políticas públicas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79797.html> El índice manufacturero de México subió a 56 puntos

El índice manufacturero de México correspondiente a mayo del presente año alcanzó un nivel de 56 puntos, comparado con el registrado en abril de 47.1 puntos, lo que representó un crecimiento de 8.8 puntos, como consecuencia de los avances anuales, principalmente en los referentes a la utilización de planta y equipo, la producción y demanda nacional de los productos de la empresa.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79798.html> Dow Jones sube por petroleras

Ricardo Jiménez El mercado bursátil estadounidense, contra todos los pronósticos, reportó su tercer mayor incremento en lo que va del año, gracias a la decisión de los inversionistas de comprar títulos de las empresas petroleras tras la perspectiva de que éstas se encontraban relativamente rezagas por el problema del derrame de hidrocarburo que originó la British Petroleum (BP) en el golfo de México. El índice industrial Dow Jones, bajo ese escenario, registró un repunte de 2.25%, esto resultó un incremento de 225.52 puntos para establecerse en los 10 mil 249.54 puntos, por sectores el energético fue el que presentó el mayor incremento al avanzar 3.90%, seguido por el de materias primas con 3.01% y el financiero con 2.39%. a Bolsa Mexicana de Valores (BMV) siguió el mismo comportamiento pero con menor intensidad al mostrar un incremento de 0.53%, que significó un aumento de 166.08 enteros para alcanzar un nivel de 31 mil 411.91 unidades. Las bolsas accionarias también reaccionaron positivamente al dato que dieron a conocer en Estados Unidos sobre el dato del índice de ventas pendientes de viviendas avanzó 6.0% en abril del presente año, derivado del programa créditos impositivos.

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/5894.html> Tres sitios de México se integran a la Red de Reservas de la Biosfera París. El Consejo Internacional de Coordinación del Programa del Hombre y la Biosfera de la UNESCO anunció la incorporación de tres sitios naturales de México a la Red Mundial de Reservas de la Biosfera del organismo. Se trata de las reservas mexicanas de Nahá-Metzabok, en Chiapas, Islas Marías, frente a las costas de Nayarit, y Los Volcanes, que comparten los estados de México, Puebla, Tlaxcala y Morelos. La reserva de biosfera de Los Volcanes incluye el Parque Nacional de Izta-Popo Zoquiapan, decretado en 1935 una de las primeras áreas naturales protegidas de México. Con estas nuevas incorporaciones, México cuenta ya con 40 reservas en esta Red Mundial, lo que lo confirma en el tercer lugar a nivel internacional. (Notimex) El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/03/confianza-consumidor-alcanza-mejor-nivel-10-meses> Confianza del consumidor, en su mejor nivel en 10 meses

La confianza del consumidor de México subió en mayo a su mejor nivel en 10 meses, por una considerable mejora en las expectativas de la población para la compra de bienes duraderos, pese a que la economía está saliendo lentamente de su peor recesión en décadas. El índice de confianza del consumidor trepó a una cifra mayor a la prevista por el mercado de 84.6 puntos en mayo, desde los 82.5 puntos del mes previo, dijo el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en sondeo de Reuters entre 11 especialistas de bancos, corredurías y firmas de análisis pronosticaba una cifra de 82.8 puntos en el promedio y la mediana. La lectura de mayo es la mejor registrada desde julio del año pasado, cuando el país llevaba pocos meses de salir de su recesión más profunda desde la década de 1930.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/03/peso-se-aprecia-datos-economia-eu> El peso se aprecia por datos de economía en EU

La divisa mexicana se apreciaba el jueves 0.72% tras la difusión de datos económicos en Estados Unidos que confirmaron que la recuperación del mayor socio comercial de México sigue en marcha, pese a haber sido inferiores a lo esperado. A su nivel referencial a 48 horas, el peso avanzaba 9.2 centavos a 12.7370 pesos por dólar. La firma ADP reportó que el sector privado de Estados Unidos creó 55,000 empleos en mayo, frente al pronóstico de 60,000 puestos de trabajo que arrojó un sondeo de Reuters. Posteriormente, un aumento menor a lo esperado de los pedidos de fábricas estadounidenses en abril y la estabilidad mostrada por el sector no manufacturero en mayo le bajaban el tono al optimismo de los inversores.

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/06/03/bmv-alza-cifras-economicas-eu> BMV, a la alza por cifras económicas de EU

La Bolsa mexicana opera a la alza y el IPC ganaba el jueves 0.50%, moderando ganancias iniciales, tras la publicación de datos menores a lo esperado sobre el sector servicios y de pedidos a fábricas en Estados Unidos, el principal socio comercial del país. A las 10:01 hora local (1501 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, se ubicaba en 31,570 puntos. Las acciones de Inbursa, parte del grupo de negocios del magnate mexicano Carlos Slim, lideraban las alzas y escalaban 4.32% a 43.70 pesos. Por su parte, los títulos de la controladora de telecomunicaciones Carso Global Telecom también de Slim, remontaban 0.99% a 63.49 pesos.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/03/mexico-evalua-emision-bono-euros> México evalúa emisión de bono en euros

Londres.- México podría emitir un bono denominado en euros a fines del 2010 si las condiciones del mercado lo permiten, dijo Marco Oviedo, director general adjunto de Deuda Pública de la Secretaría de Hacienda. A medida que las condiciones del mercado mejoren nos gustaría emitir en euros, lo estamos evaluando. Las condiciones no son buenas estos días, pero tenemos esperanzas para fin de año", dijo Oviedo durante un foro de finanzas en Londres. El funcionario mexicano señaló que su país ya ha refinanciado 2,400 millones de dólares en deuda externa este año

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/06/02/mas-impuestos-no-depender-deuda-propone-shcp> Más impuestos para no depender de deuda: SHCP

Para no sustentar las finanzas públicas únicamente en mayor gasto y deuda debemos plantearnos si estamos dispuestos a pagar más impuestos, estableció el titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmacher. El funcionario lanzó este desafío a ejecutivos de finanzas del país reunidos en el Foro Internacional 2010 tras conocer el resultado de una encuesta electrónica que se llevó a cabo ahí mismo, en la cual 69% de los asistentes afirmó que México puede salir adelante frente al nuevo desafío que tienen las finanzas públicas, pero consideraron que el gobierno requiere llevar a cabo más acciones. Messmacher planteó que si queremos invertir 9% del PIB en infraestructura como lo hace China, debemos ver si estamos dispuestos a pagar más tributos.

<http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/06/02/mejorar-gasto-pide-bm> Mejorar el gasto pide BM

México al igual que el resto de Latinoamérica ha logrado bajar los niveles de deuda; sin embargo, el problema no es la cantidad sino la calidad, advirtió el director de Política Económica del Banco Mundial (BM), Marcelo Giugale. Al exponer el futuro de la política fiscal en América Latina en el Foro IMEF Internacional 2010, propuso como parte de los siete motores para una nueva calidad fiscal contar con una agencia fiscal independiente y explotar más los impuestos a las ventas y el predial. Lo anterior para que los países de la región que ya dejaron atrás las épocas del despilfarro, puedan "cruzar la otra mitad del río", manifestó. Se trata de un Consejo Fiscal público o privado que se encargue de evaluar el gasto, establecer balances públicos estructurales y costear iniciativas legislativas entre otras tareas, comentó.

<http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/06/01/transporte-eleva-costos-granos> Transporte eleva costo de los granos

Los agroindustriales agrupados en la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) sostuvieron que las condiciones de competencia inequitativa en el transporte de graneles agrícolas elevan entre 30 y 45% el valor de los

granos básicos. Tras reunirse con autoridades de la Secretaría de Agricultura, los industriales expresaron que los costos del transporte ferroviario son muy elevados ante la falta de una competencia efectiva, pues no es justo que realicen incrementos indiscriminados en las tarifas de fletes, muy por encima del crecimiento de la inflación. “Entre 1997 y el 2009, la inflación acumulada fue de 116%; en el mismo período el aumento de los fletes osciló entre 204 y 299%”, citaron.

<http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/05/30/insuficiente-crecimiento-economico-proximos-anos-ip>
Insuficiente, crecimiento de 5%: CEESP

El sector privado alertó de seguir posponiendo los cambios estructurales y dejar que la actividad económica siga su tendencia inercial, podría llevar a México a que en los próximos años retome un ritmo de crecimiento cercano al 2%, aun cuando la economía mexicana crecerá por arriba del 4.5% en el 2010. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) estableció que un 5% de crecimiento económico es “claramente insuficiente para cubrir las necesidades de la población”. Expresó su preocupación por el hecho de que la economía mexicana presenta un ritmo elevado de crecimiento como resultado de la inercia exterior, y ahora se reduce el interés por realizar cambios estructurales, que inhibe la posibilidad de impulsar el mercado interno

<http://eleconomista.com.mx/industria-global/2010/06/02/inversion-infraestructura-cae-drasticamente> Inversión en infraestructura cae “drásticamente” en AL La inversión en infraestructura en la mayor parte de los países latinoamericanos cayó drásticamente en las últimas décadas, generando carencias notables en el sector, según un informe oficial divulgado en Brasil. Según el informe "Perspectivas latinoamericanas en infraestructura económica", del Instituto de Pesquisas Económicas (IPEA) de Brasil, las excepciones a esta caída fueron Chile y Colombia. El informe oficial, que utiliza datos de la Comisión Económica para América Latina (Cepal), señaló que entre 1980 y 1985, la inversión pública regional en infraestructura era de 3.1% del Producto Interno Bruto (PIB). La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=economia&article=026n1eco> Tomará generaciones superar la desigualdad en América Latina

Roberto González Amador Monterrey, NL, 2 de junio. América Latina tiene un “largo camino” por recorrer para superar la desigualdad, terreno en el que presenta el peor rostro de todo el planeta. “La desigualdad en la región no sólo está mal en cuanto a la distribución del ingreso, sino también en renglones como la propiedad de la tierra y las posibilidades de acceso de la población a estudios superiores”, afirma Marcelo Giugale, director de política económica y programas de reducción de pobreza del Banco Mundial “El cambio de la desigualdad en la región va a tomar mucho tiempo, va a tomar generaciones, va a ser difícil lograrlo sin afectar el sistema económico”, sostuvo en una entrevista con La Jornada.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=economia&article=027n1eco> Pemex no cumplió con sus metas de generación de crudo, reporta Energía

Enrique Méndez y Andrea Becerril La Secretaría de Energía informó a la Comisión Permanente que durante 2009 Petróleos Mexicanos (Pemex) no cumplió con sus metas, entre otras, de generación de crudo y días de autonomía en el almacenamiento de gasolinas, y reveló que el costo de producción de hidrocarburos se incrementó 7 por ciento. En el informe del Programa para incrementar la eficiencia operativa (PEO) de Pemex, la dependencia señaló que se requirió a la paraestatal un reporte actualizado sobre cómo enfrentará los rezagos en sus metas de producción y distribución de productos, y una explicación sobre el repunte en sus costos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=economia&article=027n2eco> Aumentó en \$130 mil millones la deuda del sector público en el primer trimestre

Roberto Garduño En el primer trimestre del año la deuda total del sector público se incrementó en 130 mil 710 millones de pesos, para ubicarse en 3 billones 18 mil 590 millones de pesos, lo que representa 24.4 por ciento del PIB. El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados advirtió que dicha cifra implicará desequilibrios fiscales si no se toman medidas adecuadas en materia de política macroeconómica, fiscal y de regulación financiera.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=economia&article=028n1eco> Concentra California 11 de las 14 urbes con tasas de desempleo mayores a 15%

Washington, 2 de junio. Once de las 14 áreas metropolitanas de Estados Unidos que en abril registraron tasas de desempleo mayores a 15 por ciento son de California, dijo este miércoles el Departamento de Trabajo, mientras el presidente Barack Obama reconoció que la economía del país aún está frágil. El Centro, en la zona sur californiana, tuvo la tasa más alta del país con 27.9 por ciento, no ajustada estacionalmente. California, uno de los mayores beneficiados con el auge de la vivienda, se ha convertido en el emblema de los problemas por la burbuja inmobiliaria, la crisis financiera y la peor recesión de la posguerra.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=economia&article=028n2eco> Deuda de EU rebasa 13 billones de dólares

Washington, 2 de junio. La deuda pública estadounidense superó por primera vez los 13 billones (millón de millones) de dólares, informó este miércoles el Departamento del Tesoro. La nueva cifra fue alcanzada el primero de junio, indica el “reloj de la deuda” del sitio www.treasurydirect.gov, y equivale a cerca de 88 por ciento del producto interno bruto (PIB) proyectado por el gobierno para 2010.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=economia&article=029n2eco> Lleva México 12 años consecutivos de déficit en la balanza comercial

Susana González Gutiérrez Mérida, Yuc., 2 de junio. Con 12 tratados comerciales desde 1994, que abarcan 44 países, México acumula 12 años consecutivos de déficit en su balanza comercial, revelan estadísticas del Banco de México (BdeM) y de la Secretaría de Economía (SE). Sólo en los primeros tres años posteriores a la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), con el que México se inauguró en la apertura comercial, es decir entre 1995 y 1997, las exportaciones del país superaron las importaciones.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=economia&article=030n1eco> Redujo Cuba su comercio con Canadá y otros países

Gerardo Arreola La Habana, 2 de junio. En un año marcado por la caída de las importaciones y una aguda crisis de liquidez, Cuba redujo casi a la mitad su intercambio de mercancías con Canadá, y en más de un tercio con España, Italia y Venezuela, pero el ajuste fue menor con Estados Unidos, que a pesar del bloqueo económico fue el quinto socio comercial de la isla en 2009, según informes oficiales. El comercio exterior se contrajo el año anterior por una menor importación de bienes, que pasaron de 14 mil millones 234 mil 94 dólares en 2008 a 8 mil millones 909 mil 541 en el ejercicio siguiente, equivalente a una caída de 37 por ciento, de acuerdo con el reporte anual de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=estados&article=032n3est> A la baja, el abasto de agua en el Edomex

René Ramón, corresponsal Valle de Chalco, Méx., 2 de junio. A pesar de que en los cinco años recientes el gobierno estatal invirtió 2 mil 100 millones de pesos en la construcción del macrocircuito de agua potable, el volumen de líquido por habitante que reciben los municipios conurbados al Distrito Federal está por debajo de la media nacional, informó el gobernador Enrique Peña Nieto. “La disponibilidad de agua ha disminuido dramáticamente”, advirtió al inaugurar la penúltima etapa de ese sistema hidráulico, con la cual se espera duplicar el suministro para 300 mil habitantes del municipio de Valle de Chalco.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/06/03/index.php?section=sociedad&article=042n2soc> La universidad nacional rinde cuentas lo mismo del ejercicio de los recursos que de sus logros académicos La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) rinde cuentas tanto del ejercicio de sus recursos financieros como de sus logros académicos en investigación, docencia y vinculación, aseguró la Dirección General de Evaluación Institucional de esta máxima casa de estudios a raíz de que el presidente de la Junta de Coordinación Política en el Senado, Gustavo Madero Muñoz, y la presidenta de la Comisión de Educación en el Senado, la también panista Teresa Ortuño Gurza, declararon que esta universidad debe rendir cuentas y “presentar resultados”.